

[CULTURA URBANA]

Payadoras de todo Chile se reúnen en Valparaíso

Hasta mañana, y con invitación abierta, se llevará a cabo el segundo Encuentro Nacional de Payadoras: "Aquí Payan las Mujeres", en el Parque Cultural.



CEDIDA

SERÁN 14 LAS CULTORAS DE POESÍA IMPROVISADA QUE EN DARÁN VIDA AL EVENTO. MAÑANA HABRÁ UN TALLER DE POESÍA POPULAR.

Redacción
 La Estrella de Valparaíso

PONER EN VALOR EL TRABAJO

Desde ayer jueves y hasta mañana sábado, en las dependencias del Parque Cultural de Valparaíso, se estará realizando el segundo Encuentro Nacional de Payadoras: Aquí Payan las Mujeres, evento que tiene como propósito poner en valor el trabajo de las mujeres payadoras de Chile, en un espacio de la tradición que es predominantemente masculino.

El encuentro será abierto a todo público y servirá para conmemorar el Día del Payador y Payadora, recordando que esta tradición fue nombrada solo hace algunos años como Patrimonio Cultural del Mercosur, institución que destacó que la paya chilena, a diferencia de otras tradiciones de la décima latinoamericana, logra adaptarse a distintos contextos, pues no es solo una manifestación del espacio rural sino que también se desarrolla en el ámbito urbano.

Para Cami Rojas Torres, payadora y creadora del encuentro que comenzó ayer, "esta segunda versión busca seguir poniendo en valor el trabajo de las payadoras, la importancia de ser convocadas y nombradas. Este encuentro es un grito, un canto, de 14 payadoras sobre el escenario, en donde faltan muchas más, y por eso queremos seguir creando esta plataforma que visibiliza la diversidad de creadoras, en sus orígenes, edades y trayectorias".

Un total de 14 cultoras de la poesía improvisada, serán las protagonistas de la jornada hoy, a las 18.30 en el Parque Cultural, a lo que se sumarán además, en los demás días del evento, el estreno del documental "Mujeres en la Paya", junto a talleres de poesía popular y presentaciones de destacadas mujeres cantoras.

Cecilia Astorga, Ruth Barrales, Angélica Pepita Muñoz, Emma Madariaga Valladares, Isabel Zapallo, Cami Rojas Torres, Jocelyn Muñoz, Perdiz Isidora, Javiera, María Antonieta, Catalina Teresa, Valentina Isidora, La Chinganera y

La Charawilla, mostrarán todo la destreza en el canto a lo poeta esta tarde, a través de distintas dinámicas propias de la paya chilena. La jornada tendrá como invitadas a Olga Chinchinera y Las Mestizas Cueva, bajo la conducción de Daniela Meza.

OTROS HITOS

Ayer, a las 19.00 horas en la Sala Estudio del parque, se realizó el estreno y exhibición del documental "Mujeres en la Paya: Relato del primer Encuentro Nacional de Payadoras".

El 30 de julio de 2022, en Cerro Navia, se realizó el primer Encuentro Na-

cional de Payadoras, que logró reunir a once mujeres cultoras de esta tradición, en un mismo escenario, ocasión que contempló un especial encuentro interno entre las payadoras, al cual llamaron diálogos colaborativos.

Tras dicha realización, las gestoras de este hito dieron a conocer el proceso y los resultados de este encuentro que marcó un antes y después en la historia de las payadoras.

Mañana, a las 16.00 horas, en la Sala de Lectura del Parque Cultural, se llevará a cabo además el taller de Poesía Popular impartido por las payadoras.

La instancia se plantea como un encuentro pedagógico, donde las y los asistentes tendrán la oportunidad de aprender directamente de las cultoras a través de dinámicas propias de esta tradición. Los participantes aprenderán a escribir una cuarteta y una décima desde cero, pero también lograrán acercarse a las melodías y al juego de la improvisación. 🎵